



الجمهورية الجزائرية الديمقراطية الشعبية

وزارة التربية الوطنية

مؤسسة التربية و التعليم الخاصة **سليم**

ETABLISSEMENT PRIVE D'EDUCATION ET D'ENSEIGNEMENT **SALIM**



www.ets-salim.com



021 87 10 51



021 87 16 89



Hai Galloul - bordj el-bahri alger

رخصة فتح رقم 1088 بتاريخ 30 جانفي 2011

مغربي- ابتدائي- متوسط - ثانوي

إعتماد رقم 67 بتاريخ 06 سبتمبر 2010

Niveau :2ASS-GE Mars 2020

Composition de Français – 2è Trimestre Durée : 2H

Texte :

Fragiles, les personnes du troisième âge le sont doublement, surtout quand elles sont littéralement abandonnées par leurs enfants.

L'hospice est, pour nombre d'entre elles, synonyme de cimetière, quand elles ne sont pas mises à la rue et contraintes à la mendicité. Le problème du vieillissement devient plus qu'épineux dans notre pays depuis que les centres d'accueil, les asiles sont là pour recueillir des « indésirables ».

Nombreux sont les appels de détresse lancés par ces grands-pères et ces grands-mères à travers le petit écran, occasion qu'ils ne ratent pas pour attendrir leur progéniture. Mettre à l'asile des vieillards est une pratique étrangère à nos traditions, qu'elles soient familiales ou religieuses. Cependant, il ne faut pas occulter les nombreuses difficultés de l'existence, telles la crise du logement ou la contrainte financière. Tous ces problèmes font que le vieillard devient une charge pour ses enfants. Le phénomène de l'abandon des parents a récemment surgi dans notre pays, conséquence des difficultés citées plus haut et aussi de l'indifférence et du silence qui se sont installés dans les cœurs de **ceux-là** même pour qui tant de sacrifices et de privations ont été consentis. Dès le moment où le père ou la mère devient un fardeau, l'hospice est à portée de la main pour recaser ces laissés-pour-compte.

Pourtant, l'année 1996 a été décrétée par les Nations Unies, « Année de l'élimination de la pauvreté parmi les personnes âgées ». L'action est louable mais il faut qu'elle retrouve racine au sein de la famille même, première cellule de la société. Le retour aux valeurs traditionnelles est un passage obligé pour arrêter l'ampleur de ce cheminement infernal. Car qui peut prétendre, aujourd'hui, qu'il ne sera pas renié par sa progéniture demain ?

M.Y. Horizons (Mercredi 01 mai 1996)

Page 1/2

حي قعلول - برج البحري - الجزائر

Web site : www.ets-salim.com / Fax 023.94.83.37 : الفاكس - Tel : 0560.94.88.02/05.60.91.22.41/05.60.94.88.05 : ☎

I) Compréhension :

1- a- Quel est le thème traité dans ce texte ?

b- Relevez deux termes ou expressions qui renvoient à ce thème

2- Les personnes, dont il est question dans le texte, sont fragiles et cela, à cause :

a- De leur âge avancé ?

b- De leurs problèmes de santé psychologique?

c- De leur misère ?

d- Du risque qu'elles soient délaissées ?

Recopiez les deux bonnes réponses.

3- Relevez dans le 3^{ème} paragraphe les motifs qui expliquent le phénomène de l'abandon des parents dans notre pays.

4- « il ne faut pas occulter les nombreuses difficultés de l'existence. »

Le terme souligné signifie :

- Cacher

- Exposer

- Signaler

- Négliger

Relevez la bonne réponse.

5- « Le phénomène de l'abandon des parents est une pratique étrangère à nos traditions. Il tend à se développer dans notre pays. »

a- Le rapport logique exprimé dans cette phrase est :

- La cause

- La conséquence

- Le but

- l'opposition.

Relevez la bonne réponse.

b - Remplacez le point par un articulateur qui exprime ce rapport.

6- Abandonner les personnes âgées est contraire aux valeurs de notre société.

Relève du texte une phrase qui exprime la même idée.

7- « ... dans les cœurs de ceux-là ... ». À qui renvoie le pronom souligné ?

8- Relevez du texte la solution proposée par l'auteur pour éliminer le problème dont il parle.

9- Proposez un titre au texte.

II) Production écrite :

Rédigez un court texte argumentatif dans lequel vous tenterez de convaincre que la communication est la base d'une vie harmonieuse au sein d'une famille.

Bon Courage

Corrigé :

- 1) a- Le thème : les personnes du troisième âge
b- Les termes ou expressions qui y renvoient :
- personnes âgées, grands-pères, grands-mères, parent, indésirables, laissés pour compte hospice, centre d'accueil, asiles, vieillissement, vieillards...
- 2) a- De leur âge avancé.
d- Du risque qu'elles soient délaissées.
- 3) La crise du logement, la contrainte financière, l'indifférence et le silence des enfants pour qui la mère ou le père devient un fardeau.
- 4) Cacher.
- 5) L'opposition.
Mais.
- 6) Mettre à l'asile des vieillards est une pratique étrangère à nos traditions, qu'elles soient familiales ou religieuses.
- 7) «ceux-là » : ses enfants.
- 8) Le retour aux valeurs traditionnelles.
- 9) Titre : Ces indésirables vieillards.